

LA SOLIDARITÉ



LA SOLIDARITÉ : LIEN DES PERSONNES QUI S'UNISSENT POUR LE BONHEUR ET LE BIEN DE TOUTES ET DE TOUS SANS EXCEPTION.

Nous parlons beaucoup de solidarité aujourd'hui. Mais sommes-nous vraiment solidaires ? De qui et de quoi nous sentons-nous solidaires ? Que veut dire être solidaire ? Si nous interrogions plusieurs personnes, nous aurions des réponses assez différentes suivant leur situation personnelle et la vie commune dans notre société.

Se sentir solidaire c'est être proche, se faire proche de l'autre. C'est lui porter une attention, le reconnaître, l'accueillir tel qu'il est. C'est accepter de l'aider pour lui permettre de grandir personnellement et d'avoir sa place dans notre monde. La solidarité permet de tenir un équilibre dans la société et d'avoir un regard plus serein sur le monde. On vit ensemble et non seulement les uns à côté des autres.

La solidarité, c'est être avec les autres et c'est agir avec

et pour eux. La solidarité humaine est le sentiment de responsabilité et de dépendance réciproque qui pousse les hommes à s'aider mutuellement. Le but de cette solidarité est de lutter contre les inégalités et les injustices.

Le principe de solidarité nous invite à être responsables les uns des autres et c'est pour cela que nous devons tous œuvrer pour le bien commun. La solidarité, c'est une valeur qui nous est donnée, mais c'est aussi un choix libre que nous faisons par respect pour l'autre, en le reconnaissant comme une personne à part entière.

La solidarité, c'est être ensemble. C'est se connaître et se reconnaître mutuellement. C'est se sentir d'un même peuple, d'un même pays. C'est accueillir et respecter nos différences, au service du vivre-ensemble.

C'EST DONNER SES CONNAISSANCES, SON SAVOIR, SON TEMPS, DE SA PERSONNE

• **Être solidaire** et se donner, c'est donner ses connaissances, son savoir, son temps, de sa personne, c'est se donner les moyens de se mettre au service des autres.

• **Être solidaire**, c'est non seulement dire de belles paroles ou avoir de beaux discours mais aussi mener des actions ensemble, poser des petits gestes, si petits soient-ils : une visite gratuite, un sourire, une action pour la justice, un coup de fil passé, un coup de main donné, etc. Être solidaire c'est s'entraider.

• **Être solidaire** c'est aller au-delà de soi-même, faire des efforts pour aller vers celles et ceux qui ne sont pas comme nous, qui ne pensent pas comme nous, qui n'agissent pas

comme nous. Être solidaire, c'est aimer, regarder et écouter celles et ceux que nous rencontrons sur notre chemin.

• **Être solidaire**, c'est prendre les moyens de vivre sa vie et de permettre aux autres de bien vivre leur vie, de vivre correctement, simplement, de vivre comme tout le monde.

• **Être solidaire** ne va pas de soi. C'est exigeant. Il faut prendre sur soi. Être solidaire, c'est être solide. C'est être responsable et coresponsable. Nous ne sommes pas tout seuls, mais nous marchons avec d'autres, ensemble et chacun à son rythme. Être solidaire, c'est s'accueillir mutuellement avec tout ce qui fait notre vie ensemble et la vie de chacune et de chacun.

LA SOLIDARITÉ AU SEIN DE LA FÉDÉRATION

Pour la période 2019-2021, la fédération a choisi de mettre en avant une nouvelle valeur de son projet éducatif, la solidarité. À cet effet, un document a été réalisé et distribué à l'ensemble des structures territoriales et associations affiliées lors de la campagne de rentrée 2019-2020.

Ce document est disponible sur le site internet de la fédération.

PLUS D'INFORMATIONS :

www.fscf.asso.fr/projet-educatif

LA SOLIDARITÉ : TOUS CONCERNÉS

La fédération sport et culture



www.fscf.asso.fr
 @FSCF

QUELQUES RÉFLEXIONS POUR SOIGNER LA SOLIDARITÉ :

- C'EST L'AFFAIRE DE TOUTES ET DE TOUS,
- ELLE NE DOIT PAS REPOSER QUE SUR DES PROCHES,
- ELLE N'OUBLIE PAS LES PLUS VULNÉRABLES,
- C'EST UN ENGAGEMENT POUR, PAR ET AVEC CHACUN,
- C'EST UN MOTEUR DE PROTECTION SOCIALE.

La solidarité se vit et doit se vivre à tous les niveaux et dans tous les domaines de notre société : la famille, le syndicat, la politique, la religion, les associations, les entreprises, l'éducation, etc.

PLUS D'INFORMATIONS :

www.fscf.asso.fr/groupe-de-propositions-de-sens